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  للنشر الفوري 

 

مليون ریال قطري لفترة   398تسُجّل صافي أرباح بواقع  شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة 
  2024يونيو  30الستة أشهر المنتهية في 

 

  ریال قطري للسهم الواحد، أي ما يعادل    0.027مجلس الإدارة يقرر توزيع أرباح نقدية مرحلية بقيمة
  .% من صافي أرباح الشركة للفترة85نسبة 

 2024يونيو  30مليار ریال قطري لفترة الستة أشهر المنتهية في  1.4 المجموعة تحقق إيرادات بواقع . 

 2024يونيو  30المنتهية في  أشهرریال قطري لفترة الستة  0.032 بلغت قيمة العائد على السهم . 

  من  الثانيعلى النتائج المالية للربع  أثرّتؤثر سلبًا على أسعار المنتجات، مما تحديات الاقتصاد الكلي
 . 2024عام 

   عام من  الأول  النصف  في  الإنتاج  أحجام  عام    2024تحسّن  من  الأول  النصف  مع  ،  2023مقارنة 
 في العام الماضي.مخطط لها وخصوصًا في مرافق إنتاج الكلور القلوي التي شهدت أعمال صيانة 

  ّبأرصدة ،مركز سيولة قوي
1
 . 2024يونيو   30في  كما مليار ریال قطري 3.4 تبلغنقدية ومصرفية  

 
" أو "المجموعة" | ورمزها MPHC(ويشار إليها باختصار "  مسيعيد للبتروكيماويات القابضة: أعلنت اليوم شركة  2024أغسطس    12قطر:    -الدوحة  

بقيمةMPHCفي بورصة قطر:   المنتهية في    398  ) عن تحقيق صافي أرباح  ، وهو ما يمثل 2024يونيو    30مليون ریال قطري لفترة الستة أشهر 
  . 2023% مقارنة مع النصف الأول من عام 32انخفاضًا بنسبة 

 
  مستجدات بيئة الاقتصاد الكلي 

تعافي  تجاه  السوق    أثرت على توقعاتنظرًا لحالة عدم اليقين التي    2024ظلّت بيئة الاقتصاد الكلي في حالة غير مستقرة خلال النصف الأول من عام   
  من حدوث ركود مرتبطة بالضغوط الناجمة عن التضخم وبيئة أسعار الفائدة المرتفعة. الاقتصادات العالمية، مع وجود مخاوف

 
العام الماضي، نفس الفترة من  عام انخفضت أسعار السلع الأساسية الخاصة بمجموعة منتجات شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة مقارنة ب وبشكل  

نسبي   انخفاضمع تسجيل  ذلك    توافقولاقتصاد الكلي،  ا  تواجهفي ظل التحديات التي    العملاء   الذي اتبّعهيعُزى ذلك بشكل رئيسي إلى النهج الحذر  حيث  
  لاقتصادات العالمية.تدريجي لتعافي  على وجودظهور مؤشرات  عقبنسبياً في السابق، شهدت الأسعار ارتفاعًا  ولكن مقارنة بالربع في أسعار الطاقة.

 
  مستجدات الأداء التشغيلي 

 
النصف الأول من    مؤشرات الأداء الرئيسية 

 2024عام  
من   النصف الأول

 2023عام  
  التباين (%)

النصف الأول من  [
مقابل  2024عام  

النصف الأول من عام  
2023 [ 

الربع الثاني  
من عام  
2024 

الربع الأول  
من عام  
2024 

  التباين (%)
  2024الربع الثاني من عام [

الربع الأول من عام  مقابل 
2024 [ 

 % 2-   280 274 % 4  533 554 الإنتاج (ألف طن متري) 

المصانع معدلات تشغيل 
 (%) 

96 %  91 %  5 % 95 % 97 %   -1 % 

 
. وكان الإنتاج خلال الفترة الحالية  ألف طن متري  554بإجمالي إنتاج بلغ  استمر الزخم القويّ والمرن لعمليات شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة  

، حيث يعُزى ذلك بشكل رئيسي إلى تنفيذ أعمال صيانة  2023مقارنة مع النصف الأول من عام  %  4بنسبة    2024قد ازداد خلال النصف الأول من عام  
  فترة المقارنة. ؛ مّما أثرّ على أحجام الإنتاج خلال 2023خلال النصف الأول من عام ) QVCينيل المحدودة (شركة قطر للفدورية في مرافق 

 

1
  المشتركة ، بما في ذلك حصة الأرصدة النقدية والمصرفية من المشاريع تم تسجيل الأرصدة النقدية والمصرفية بناءً على طريقة التوحيد التناسبي خلافاً للمعايير الدولية لإعداد التقارير المالية 
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؛ ويرجع ذلك بشكل  2024عام  % مقارنة مع الربع الأول من  2انخفاضًا طفيفاً بنسبة بلغت    2024انخفضت أحجام الإنتاج خلال الربع الثاني من عام  

  قطاع البتروكيماويات على خلفية تنفيذ أعمال صيانة دورية. رئيسي إلى حدوث انخفاضٍ في أحجام الإنتاج من 
 

  2023 مقابل النصف الأول من عام 2024النصف الأول من عام  – مستجدات الأداء المالي

النصف الأول   مؤشرات الأداء المالي الرئيسية
 2024من عام  

النصف الأول  
 2023من عام  

 التباين (%) 

  % 13-   813 704 أمريكي/ طن متري) متوسط أسعار البيع (دولار 

 % 8  518 559 أحجام المبيعات (ألف طن متري) 
 % 7-   1,535 1,433 الإيرادات (مليون ریال قطري) 

 % 21-   797 627 الأرباح قبل احتساب الفوائد والضرائب والإهلاك والاستهلاك (مليون ریال قطري) 
 % 32-   585 398 صافي الأرباح (مليون ریال قطري) 

 % 32-   0.047  0.032 العائد على السهم (ریال قطري) 

 --  % 52  % 44 الأرباح قبل احتساب الفوائد والضرائب والإهلاك والاستهلاك (%) هامش 
  ملاحظة: تم تسجيل الأرقام بناءً على طريقة التوحيد التناسبي خلافاً للمعايير الدولية لإعداد التقارير المالية

  
  2023مقابل النصف الأول من عام  2024النصف الأول من عام  - مسيعيد للبتروكيماويات القابضة تحليل صافي أرباح شركة 

      (المبالغ بالمليون ریال قطري)

 

، وهو ما 2024يونيو  30مليون ریال قطري خلال فترة الستة أشهر المنتهية في  398سجّلت شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة صافي أرباح بواقع 
العام الماضي. ويعُزى هذا الانخفاض في مستوى الربحية بشكل رئيسي إلى انخفاض أسعار البيع    الفترة نفسها من  % مقارنة مع32يشُكّل انخفاضًا بنسبة  

  مليار ریال قطري.  1.4% لتصل إلى 7%؛ مما أدىّ إلى تراجع مستوى الإيرادات بنسبة 13بنسبة 
 

% مقارنة مع 13الذي انخفض بنسبة  في متوسط أسعار المنتجات    المُسجّليعُزى الانخفاض الحاصل في إيرادات المجموعة بشكل رئيسي إلى التراجع  
مليون ریال قطري في صافي أرباح شركة مسيعيد للبتروكيماويات   126؛ مما أدىّ إلى حدوث تباين سلبي في الأسعار بواقع  2023النصف الأول من عام  

الماضي. العام  نفسها من  الفترة  الحالية مقارنة مع  الفترة  السلع الأساسية    ،آخر  جانبومن    القابضة خلال  أسعار  الطلب على   تراجع  نتيجةانخفضت 
  .الاقتصاد الكلي تشهدها بيئةالتقلبات التي بسبب المنتجات 

 
المسجّلة  ، ويرجع ذلك بشكل رئيسي إلى زيادة أحجام المبيعات  2023% مقارنة مع النصف الأول من عام  8ولكن رغم ذلك ازدادت أحجام المبيعات بنسبة  

وأدتّ الحركة الإيجابية في أحجام المبيعات   في قطاع البتروكيماويات.المُسجّلة  في قطاع الكلور القلوي؛ وهو ما عوّض جزئياً انخفاض أحجام المبيعات  
مقارنة مع الفترة   2024مليون ریال قطري في صافي أرباح شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة في النصف الأول من عام    27إلى حدوث زيادة بواقع  

  نفسها من العام الماضي. 
 

 بلغتانخفاض  بنسبةمليون ریال قطري،  627ولكن في المقابل بلغت الأرباح قبل احتساب الفوائد والضرائب والإهلاك والاستهلاك خلال الفترة الحالية 
؛ ويعُزى ذلك بشكل رئيسي إلى انخفاض الإيرادات. كما بلغ هامش الأرباح قبل احتساب الفوائد والضرائب  2023% مقارنة مع النصف الأول من عام  21

؛ ويرجع ذلك بشكل 2023% تم تسجيلها خلال النصف الأول من عام  52مقابل    2024% في النصف الأول من عام  44والإهلاك والاستهلاك نسبة  
  رئيسي إلى حدوث انخفاضٍ في أسعار البيع. 

 
 
 
 
 
 
  

- 

النصف 
الأول من 

2023عام   

أحجام  أسعار البيع
 المبيعات

التكاليف 
 المتغيرة

المتغيرات 
 في المخزون

النصف  أخرى
الأول من 

4202عام   
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  2024مقابل الربع الأول من عام  2024من عام  الثانيالربع  –الأداء المالي 

الربع الثاني من   مؤشرات الأداء المالي الرئيسية
 2024عام 

الربع الأول من  
 2024عام 

 التباين (%) 

 % 2  697 710 أمريكي/ طن متري) متوسط أسعار البيع (دولار 
 % 1  279 281 أحجام المبيعات (ألف طن متري) 

 % 3  707 726 الإيرادات (مليون ریال قطري) 
الأرباح قبل احتساب الفوائد والضرائب والإهلاك والاستهلاك (مليون ریال 

 قطري) 
322 305  6 % 

 % 5  194 204 صافي الأرباح (مليون ریال قطري) 
 % 5  0.015  0.016 السهم (ریال قطري) العائد على 

 --  % 43  % 44 الأرباح قبل احتساب الفوائد والضرائب والإهلاك والاستهلاك (%) هامش 
  ملاحظة: تم تسجيل الأرقام بناءً على طريقة التوحيد التناسبي خلافاً للمعايير الدولية لإعداد التقارير المالية

 

  2024مقابل الربع الأول من عام  2024الربع الثاني من عام  –للبتروكيماويات القابضة تحليل صافي أرباح شركة مسيعيد    
  

  (المبالغ بالمليون ریال قطري) 

     

   
، ويرجع ذلك بشكل رئيسي 2024% مقارنة مع الربع الأول من عام  5سجّلت شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة تحسناً في صافي أرباحها بنسبة  

  % مقارنة بالربع السابق. 3 ةزيادة بنسب  التي سجّلتالإيرادات  انتعاشإلى 
 
% مقارنة مع الربع  1%، وزيادة أحجام المبيعات بشكل طفيف بنسبة  2تعُزى الزيادة المُسجّلة في الإيرادات بشكل رئيسي إلى ارتفاع أسعار البيع بنسبة  و

، وذلك بفضل ازدياد أحجام الإنتاج في قطاع الكلور القلوي الذي عوّض بشكل كلي الانخفاض الذي حصل في قطاع البتروكيماويات 2024الأول من عام  
  مليون ریال قطري.   5إيجابي في الأحجام بواقع  تباين، تم تسجيل ونتيجة لذلك . الناجم عن تنفيذ أعمال صيانة دورية خلال الربع

 
بنسبة   البيع تحسناً طفيفاً  النسبي  2من جانب آخر، شهدت أسعار  التحسن  بشكل رئيسي إلى  الربع السابق، ويرجع ذلك  الذي طرأ على % مقارنة مع 

  مليون ریال قطري.  15تباين إيجابي في الأسعار بواقع  حدوث  ، والذي أدىّ بدوره إلىديناميكيات العرض والطلب
  
  
 

  2023مقابل الربع الثاني من عام  2024الربع الثاني من عام   -الأداء المالي  

الربع الثاني من   مؤشرات الأداء المالي الرئيسية
 2024عام 

الثاني  الربع 
 2023من عام  

 التباين (%) 

 % 11-   802 710 متوسط أسعار البيع (دولار أمريكي/ طن متري) 
 % 1-   283 281 أحجام المبيعات (ألف طن متري) 

 % 11-   814 726 الإيرادات (مليون ریال قطري) 

الأرباح قبل احتساب الفوائد والضرائب والإهلاك والاستهلاك (مليون ریال 
 قطري) 

322 424   -24 % 

 % 35-   316 204 صافي الأرباح (مليون ریال قطري) 

 % 35-   0.025  0.016 العائد على السهم (ریال قطري) 
 --  % 52 % 44 الأرباح قبل احتساب الفوائد والضرائب والإهلاك والاستهلاك (%) هامش 

- 

الربع الأول 
من عام 
2024 

أحجام  أسعار البيع
 المبيعات

التكاليف 
 المتغيرة

المتغيرات 
 في المخزون

الربع الثاني  أخرى
من عام 
2024 
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  الدولية لإعداد التقارير الماليةملاحظة: تم تسجيل الأرقام بناءً على طريقة التوحيد التناسبي خلافاً للمعايير 
 

انخفاض  ، ويرجع ذلك بشكل رئيسي إلى  2023مقارنة مع الربع الثاني من عام  %  35انخفض صافي أرباح شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة بنسبة  
  % مقارنة مع الربع نفسه من العام الماضي.11 بنسبةالإيرادات 

 
% على خلفية التحديات التي تواجهها بيئة الاقتصاد الكلي مقارنة مع الربع نفسه 11في الإيرادات إلى تراجع أسعار البيع بنسبة  الحاصل  يعُزى الانخفاض  

الناجم بشكل رئيسي عن  من العام الماضي. كما تأثرت الأرباح قبل احتساب الفوائد والضرائب والإهلاك والاستهلاك بسبب انخفاض الهوامش الإجمالية
  التضخم العام. معدل  ارتفاع تكاليف التشغيل وتفاقم 

 
  المركز المالي 

يونيو   30في  مؤشرات الأداء الرئيسية 
2024  

ديسمبر   31في 
2023  

 التباين (%) 

 % 21-   4.3 3.4 الأرصدة النقدية والمصرفية (مليار ریال قطري) 
 % 4-   17.5 16.8 إجمالي الأصول (مليار ریال قطري) 

 % 4-   17.1 16.4 الملكية (مليار ریال قطري) إجمالي حقوق 
  ملاحظة: تم تسجيل الأرصدة النقدية والمصرفية بناءً على طريقة التوحيد التناسبي خلافاً للمعايير الدولية لإعداد التقارير المالية 

 
. ويعُزى الانخفاض الحاصل  2024يونيو    30مليار ریال قطري في    3.4حافظت السيولة على زخمها القويّ، مع تسجيل أرصدة نقدية ومصرفية بواقع  

الذي عوّضه بشكل جزئي توليد تدفقات نقدية إيجابية خلال النصف  و،  2023في الأرصدة النقدية والمصرفية بشكل رئيسي إلى توزيع أرباح السنة المالية  
على  مليار ریال قطري    16.4و  مليار ریال قطري  16.8إجمالي الأصول وإجمالي حقوق الملكية    كلّ من  . ومن جانب آخر، بلغ2024الأول من عام  

  . 2024يونيو  30في  الترتيب
 

  القطاعات  أداء أبرز ملامح
  

 : قطاع البتروكيماويات 

 مؤشرات الأداء الرئيسية 
النصف الأول  

 2024من عام  
النصف الأول  

 2023من عام  
 التباين (%) 

الربع الثاني  
من عام  
2024 

الربع الأول  
من عام  
2024 

 التباين (%) 

      

النصف الأول من  [
مقابل   2024عام  

النصف الأول من  
 ]2023عام  

    

الربع الثاني من [
  مقابل 2024عام  

الربع الأول من 
 ]2024عام  

(دولار  متوسط أسعار البيع 
 الأمريكي/طن متري) 

919 999  -8%  945 893  6%  

 %2-  159 155 %8-  342 314 أحجام المبيعات (ألف طن متري) 
 %4  516 535 %15-  1,242 1,050 الإيرادات (مليون ریال قطري) 

 %9  138 151 %42-  502 289 صافي الأرباح (مليون ریال قطري) 
 %4-  158 151 %12-  352 309 الإنتاج (ألف طن متري) 

  ملاحظة: تم تسجيل الأرقام أعلاه بناءً على طريقة التوحيد التناسبي خلافاً للمعايير الدولية لإعداد التقارير المالية 
  

  2023مقابل النصف الأول من عام  2024النصف الأول من عام  –تحليل أداء القطاع 
% مقارنة مع النصف الأول من  42 بنسبة ا انخفاضً مسجلاً بذلك مليون ریال قطري للفترة الحالية،  289سجّل قطاع البتروكيماويات صافي أرباح بواقع 

  ويعُزى هذا الانخفاض في مستوى الربحية بشكل رئيسي إلى تراجع الإيرادات. ؛ 2023عام 
 

مليار ریال قطري، ويرجع    1إلى    لتصل  2023% مقارنة مع النصف الأول من عام  15بنسبة    2024انخفضت إيرادات القطاع في النصف الأول من عام  
البيع و المبيعات.  تراجع  ذلك بشكل رئيسي إلى انخفاض أسعار  الذي  أحجام  المبيعات بشكل رئيسي إلى تراجع الإنتاج  ويعُزى الانخفاض في أحجام 

  مقومات تدهور  %، ويعُزى ذلك بشكل رئيسي إلى  8كما انخفضت أسعار المنتجات بنسبة    توافر المصانع.  معدل% بسبب تراجع  12انخفض بنسبة  
  لاقتصاد الكلي مقارنة مع الفترة نفسها من العام الماضي.ا

 
  

  2024مقابل الربع الأول من عام  2024الربع الثاني من عام  –تحليل أداء القطاع 
ارتفاع الإيرادات إلى    ويعُزى %.  4% مقارنة مع الربع السابق، ويعُزى ذلك بشكل رئيسي إلى زيادة الإيرادات بنسبة  9ارتفعت أرباح القطاع بنسبة  

ولكن في المقابل، انخفضت    العرض والطلب في سوق البولي إيثيلين.  % على خلفية التحسن التدريجي الذي تشهده ديناميكيات6تحسّن أسعار البيع بنسبة  
  % مقارنة مع الربع السابق، وذلك على خلفية تراجع مستويات الإنتاج. 2أحجام المبيعات قليلاً بنسبة بلغت 
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 قطاع الكلور القلوي: 

 مؤشرات الأداء الرئيسية 
النصف الأول  

 2024من عام  

النصف الأول  
من عام  
2023 

 التباين (%) 
الربع الثاني  

من عام  
2024 

الربع الأول  
من عام  
2024 

 التباين (%) 

      

النصف الأول من  [
مقابل   2024عام  

النصف الأول من  
 ]2023عام  

    

الربع الثاني من [
   مقابل 2024عام  

الربع الأول من 
 ]2024عام  

متوسط أسعار البيع (دولار  
  الأمريكي/طن متري) 

429 454  -6%  421 437  -4% 

 %4  120 125  %39  177 245 أحجام المبيعات (ألف طن متري) 
 %0  191 192 %31  293 383 الإيرادات (مليون ریال قطري) 

 %0  18 18 %15  31 36 صافي الأرباح (مليون ریال قطري) 
 %1  122 123 %35  182 245 الإنتاج (ألف طن متري) 

  ملاحظة: تم تسجيل الأرقام أعلاه بناءً على طريقة التوحيد التناسبي خلافاً للمعايير الدولية لإعداد التقارير المالية 
 
  

  2023مقابل النصف الأول من عام  2024النصف الأول من عام  –تحليل أداء القطاع 
الفترة نفسها من العام مع  % مقارنة  15مليون ریال قطري للفترة الحالية، مسجلاً بذلك زيادة بنسبة    36سجّل قطاع الكلور القلوي صافي أرباح بواقع  

خلال الفترة الحالية مقارنة  % نظرًا لاستمرار التحديات الناجمة عن تقلبات بيئة الاقتصاد الكلي  6ولكن في المقابل، انخفضت أسعار البيع بنسبة    الماضي.
افر المصانع مع الفترة نفسها من العام الماضي. ومن ناحية أخرى، سجّلت أحجام المبيعات زيادة كبيرة بفضل زيادة الإنتاج على خلفية تحسّن مستوى تو

%  31. وعليه، فقد أسهمت الزيادة الحاصلة في الإنتاج وفي أحجام المبيعات لاحقاً إسهامًا كبيرًا في تعزيز الإيرادات بنسبة  في منشآت الكلور القلوي
  مليون ریال قطري على إثر ذلك. 383 لتصل إلى

 
  2024مقابل الربع الأول من عام  2024الربع الثاني من عام  –تحليل أداء القطاع 

مع الإيرادات المقابلة   تهمقارن   بالأخص عند،  2024مقارنة مع الربع الأول من عام    2024مستوى الربحية مستقرًا خلال الربع الثاني من عام    ظلّ 
  بشكل كامل انخفاض متوسط أسعار البيع. عادلهاولكنّ الزيادة في أحجام المبيعات المُسجّلة في الربع السابق. 

 
 توزيع الأرباح النقدية المرحلية: 

  
%  2.7ریال قطري للسهم الواحد، أيّ بنسبة    0.027مليون ریال قطري، بما يعادل    339قرّر مجلس الإدارة اليوم توزيع إجمالي أرباح نقدية مرحلية بواقع  

  . 2024يونيو  30من القيمة الإسمية للسهم للفترة المنتهية في 
  

 . حيث ستتولى إيداع2024أغسطس   20ووفقاً للوائح التنظيمية ذات الصلة، سيتم توزيع الأرباح النقدية المرحلية على المساهمين عند نهاية التداول في  
  توزيع الأرباح النقدية المرحلية وفقاً للقواعد واللوائح المعمول بها.  مهام

 
 مؤتمر هاتفي لمناقشة الأداء المالي والتشغيلي للشركة 

المسائل الأخرى،  تستضيف شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة مؤتمرًا هاتفياً يدُعى إليه المستثمرين لمناقشة نتائجها، والآفاق على مستوى الأعمال، و
ص بعلاقات المستثمرين    1:30في تمام الساعة    2024أغسطس    18وذلك في يوم الأحد الموافق لـ   ظهرًا بتوقيت الدوحة. وسيتم نشر العرض التقديمي الخا

قسم المالي" ضمن  "الأداء  على صفحة  الهاتفي  المؤتمر  سيصاحب  لشركة    الذي  الإلكتروني  بالموقع  المستثمرين"  للبتروكيماويات "علاقات  مسيعيد 
  . القابضة

  
 

  - انتهى-
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  نبذة حول شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة 

ص.ب.  تأسست شركة مسيعيد     1. وفي  2013مايو    29، الدوحة، دولة قطر، في  3212للبتروكيماويات القابضة، وهي شركة مساهمة عامة قطرية وعنوانها المُسجل 
  لقطر للطاقة (المعروفة سابقاً باسم قطر للبترول) في مشاريع مشتركة.  ، اكتسبت الشركة حصص2013سبتمبر 

 
) شركة قطر للكيماويات المحدودة (كيوكيم) ، وتمتلك  1ويندرج النشاط الرئيسي للشركة ضمن أنشطة أعمال الشركات القابضة، وتضم تحت مظلتها الشركات التالية: 

وتمتلك بالكامل شركة واحدة تابعة،  %،  2% وقطر للطاقة  49%، فيما تمتلك شركة شيفرون فيليبس للكيماويات الدولية قطر القابضة (شِ.ذ.م.م)  49فيها حصة تبلغ  
%، فيما تمتلك شركة شيفرون فيليبس للكيماويات  49"، وتمتلك فيها حصة تبلغ  2المحدودة "كيوكيم     2) شركة قطر للكيماويات2وهي شركة كيوكيم للتوزيع المحدودة، (

(شِ.ذ.م.م)   القابضة  للطاقة  49الدولية قطر  بالكامل شركة واحد2% وقطر  تابعة، وهي شركة كيوكيم  %، وتمتلك  تبلغ    2ة  فعلية  المحدودة، وتمتلك حصة  للتوزيع 
) شركة قطر 3"، (2"كيوكيم  2المحدودة  2% في مشروع مشترك، وهو شركة راس لفان للأولفينس المحدودة التي تورد الإيثيلين إلى شركة قطر للكيماويات 53.85

%، وشركة قطر للبتروكيماويات  55.2، وتمتلك فيها شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة حصة تبلغ  1997للفينيل المحدودة، وهي مشروع مشترك تأسست عام  
  %.12.9%، فيما تمتلك قطر للطاقة 31.9 ش.م.خ.ق. "قابكو"

 
أو تفضل بزيارة الموقع   mphc@qatarenergy.qa  للحصول على المزيد من المعلومات حول هذا البيان الصحفي، يرجى التواصل من خلال عنوان البريد الإلكتروني

  . www.mphc.com.qaالإلكتروني 
 

  بيان إخلاء المسؤولية 
مباشرة ضمن الشركات ذات الكيانات المُستقلة. في هذا البيان الصحافي، يُشار أحياناً إلى شركة مسيعيد للبتروكيماويات  تندرج الشركات التي تمتلك فيها شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة (ش.م.ع.ق.) استثمارات مباشرة أو غير  

  القابضة بعبارة "مسيعيد للبتروكيماويات " أو كلمة "المجموعة" لدواعي الملائمة. 
 

". وتعُد جميع البيانات، باستثناء بيانات الحقائق التاريخية، بيانات تطلعية تتضمن تقديرات مستقبلية في هذا البيان الصحافي، يُشار أحياناً إلى شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة بعبارة "مسيعيد للبتروكيماويات " أو كلمة "المجموعة
لأحداث التي تؤثر على المجموعة وبين تلك المُعلنة أو ر، وتنطوي على مخاطر معلومة ومجهولة وشكوك، ما قد يؤدي إلى حدوث اختلاف كبير بين النتائج الفعلية أو الأداء العملي والتشغيلي أو اتستند إلى افتراضات وتوقعات في الحاض
  التي قد تستنتج من هذه البيانات التطلعية. 

 
يما يتعلق بمنتجات المجموعة (ج) فقدان الحصة من السوق وشدة المنافسة داخل القطاع (د) المخاطر ويرتبط تحقق هذه البيانات التطلعية بعدة عوامل، منها: (أ) تذبذب أسعار النفط الخام والغاز الطبيعي (ب) تغير الطلب وظروف الأسواق ف 

ختلافاً كبيراً عن تلك المُعلنة أو التي قد تستنتج من البيانات  وف التشريعية والمالية والتنظيمية (و) تغير ظروف الأسواق المالية والاقتصادية (ز) المخاطر السياسية. وبالتالي، قد تختلف النتائج االبيئية والكوارث الطبيعية (هـ) تغير الظر
  تطلعية في تاريخ هذا البيان الصحفي. استعراض نظرات التطلعية الواردة هنا. والبيانات الواردة في هذا البيان الصحفي تهدف إلى 

 
ة بأي شكل من الأشكال عن أية تكاليف أو خسائر أو أضرار أخرى قد تنشأ عن استخدام أو اعتماد لا تتحمل شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة ومديريها وموظفيها ومسؤوليها ومستشاريها ووكلائها والشركات المتعاقدة معها أي مسؤولي

وال بتحديث أو نشر تعديلات أدخلت على أي هنا. ولا تعتبر شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة وشركاتها التابعة ومشاريعها المشتركة وشركاتها الشقيقة مُلزمة بأي حال من الأح  أي جهة على أي بيان تطلعي و/أو مادة أخرى وردت
لورود معلومات جديدة أو أحداث مستقبلية، أو أي سبب آخر. كما لا تضمن شركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة دقة البيانات التاريخية بيان تطلعي أو مادة أخرى وردت هنا ويُعرف أو لا يُعرف أنها قد تغيرت، أو أنها غير دقيقة نتيجة  

  الواردة هنا.
 

  ملاحظـات عامـة 
التعبير عنها بالمليار ریال قطري، وتجبر النسب المئوية إلى كسر عشري واحد. كما أن كل القيم الأخرى   تتبع السنة المحاسبية لشركة مسيعيد للبتروكيماويات القابضة التقويم الميلادي. ولا يتم إدخال أي تعديلات على السنوات الكبيسة. ويتم

  ریال قطري.  3.64م المُعبر عنها بالدولار الأمريكي إلى السعر التالي: دولار أمريكي واحد = تجبر إلى أقرب عدد صحيح. وتستند القي
 

ات القابضة في مشاريعها والإنتاج وأحجام المبيعات، وعرضها لغرض هذا البيان الصحفي على أساس تناسبي، وذلك استناداً إلى حصة ملكية شركة مسيعيد للبتروكيماوي تم احتساب مبالغ بيان الدخل، بما في ذلك الإيرادات وصافي الأرباح 
  المشتركة.

 
  تعاريف  

:Cash Realisation Ratio •  الربح (الدين الحالي + الدين طويل الأجل)/ حقوق المساهمين   • x    100  Debt to Equityنسبة التحقق النقدي، التدفق النقدي من العمليات /صافي   x    100: نسبة الدين إلى حقوق المساهمين، 
:Dividend Yield •  عائد أرباح الأسهم، إجمالي أرباح الأسهم النقدية / القيمة السوقية عند الإغلاقx   100   EDC •• ثنائي كلوريد الإثيلين :EPS  (صافي الربح / عدد الأسهم العادية المستحقة السداد في نهاية العام) الربح لكل سهم :

:EBITDA •    • (صافي الربح + الفوائد المدينة + الإهلاك + الاستهلاك) الأرباح قبل احتساب الفوائد والضرائب والإهلاك والاستهلاك :Free Cash Flow   إجمالي الإنفاق الرأسمالي    –التدفق النقدي الحر، التدفقات النقدية من العمليات
•HCL   • حمض الهيدروكلوريك :HDPE   • بولي إيثيلين عالي الكثافة :  :NAO     • أوليفينات ألفا العاديةNaOH   • صودا كاوية :MT / PA   • ًطن متري / سنويا :Payout Ratio     نسبة توزيع الأرباح، إجمالي أرباح الأسهم :

 مونومر كلوريد الڤينيل.  x   100  •:VCMالطاقة التشغيلية، حجم الإنتاج / الطاقة المُقدرة   Utilisation:: نسبة السعر إلى الأرباح (القيمة السوقية عند الإغلاق / صافي الأرباح) •  x   100 • P/Eالنقدية/صافي الأرباح 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

MPHC financial results for the six-month period ended 30 June 2024                                                 Page 1 of 5 

 

CLASSIFICATION: C0 - NON-CONFIDENTIAL 

FOR IMMEDIATE RELEASE 
 
 

MPHC reports a net profit of QR 398 million for  

the six-month period ended 30 June 2024 
 

 The Board of Directors decides to distribute interim cash dividend of QAR 

0.027 per share, representing payout ratio equivalent to 85% of net income 

for the period.  

 Group revenue reached QR 1.4 billion for the six-month period ended 30 June 

2024. 

 Earnings per share (EPS) amounted to QR 0.032 for the six-month period 

ended 30 June 2024. 

 Macroeconomic headwinds weighed on the product prices, affecting 2Q-24 

financial results. 

 Production volumes improved in 1H-24 vs 1H-23 primarily in Chlor-Alkali 

facilities since previous year witnessed maintenance turnaround in these 

facilities. 

 Robust liquidity position with closing cash and bank balances1 amounting to 

QR 3.4 billion as of 30 June 2024. 
 

Doha, Qatar; 12 August 2024: Mesaieed Petrochemical Holding Company (“MPHC” or “the Group”; QE ticker: 

MPHC), today announced a net profit of QR 398 million for the six-month period ended 30 June 2024, representing 

a decline of 32% compared to 1H-23. 

 

Updates on macroeconomic environment 

Macroeconomic climate remained wavered during 1H-24, as market sentiment remains dedicated by uncertainty 
toward global economies recovery, in addition to recessionary fears linked to inflation related pressures and higher 
interest rate environment.   
 
On overall, commodity prices for MPHC’s basket of products declined on a year-on-year basis mainly due to cautious 
approach from buyers amid macro-headwinds, coupled with comparatively lower energy prices. On quarter-on-
quarter basis, prices have inched up as global economies are showing signs of gradual recovery.  
 

 

Updates on operational performance 

 

Key performance indicators 1H-24 1H-23 Variance 

(%)  
[1H-24 vs 

1H-23] 

2Q-24 1Q-24 Variance 

(%) 
[2Q-24 vs 

1Q-24] 

Production (MT’ 000) 554 533 4% 274 280 -2% 

Plant utilization rates (%) 96% 91% 5% 95% 97% -1% 

 

1 Cash and bank balances are reported based on non-IFRS based proportionate consolidation, including share of cash and bank balances from 
joint ventures 
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MPHC’s operations continue to remain robust and resilient with total production for the current period reaching 554 

thousand MTs. Production for 1H-24 increased by 4% versus 1H-23, mainly due to a maintenance turnaround carried 

out at QVC facilities during 1H-23 which affected production volumes of comparable period.  

 

On a quarter-on-quarter basis production volumes for 2Q-24 declined marginally by 2% in comparison to 1Q-24, 

mainly due to a decline noted in production volumes from petrochemicals segment, linked to maintenance 

turnaround.  

 

Financial performance updates – 1H-24 vs 1H-23 

Key financial performance indicators 1H-24 1H-23 Variance (%) 

Average selling price ($/MT) 704 813 -13% 

Sales volumes (MT’ 000) 559 518 8% 

Revenue (QR’ million) 1,433 1,535 -7% 

EBITDA (QR’ million) 627 797 -21% 

Net profit (QR’ million)  398 585 -32% 

Earnings per share (QR) 0.032 0.047 -32% 

EBITDA margin (%) 44% 52% -- 
Note: Figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

 
Analysis of MPHC’s net earnings – 1H-24 vs 1H-23                                                             

 (Amounts in QR millions) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
MPHC reported a net profit of QR 398 million for the six-month period ended 30 June 2024, down by 32% compared 
to the last year. This decline in profitability was mainly linked to decline in selling prices by 13% resulting in lower 
revenue by 7% to reach QR 1.4 billion.  
 
Drop in Group revenue was mainly linked to the decrease noted in average blended product prices, which declined 
by 13% compared to 1H-23, translating into a negative price variance of QR 126 million in MPHC’s current period 
net earnings as compared to the same period of last year. Subdued product demand amid macroeconomic 
uncertainties resulted in lowered commodity prices.  
 
On the other hand, sales volumes increased by 8% versus 1H-23, mainly driven by higher sales volumes reported 
by the chlor-alkali segment partially offset by lower sales volumes reported by the petrochemicals segment. Positive 
movement in sales volumes translated into an increase of QR 27 million in MPHC’s 1H-24 net earnings versus the 
same period of last year. 
 
While EBITDA for the current period amounted to QR 627 million noted a decline of 21% versus 1H-23, mainly due 
to lower revenue. EBITDA margins for 1H-24 reached 44% versus 52% achieved during 1H-23 mainly affected by 
the decline in selling prices. 
Financial performance – 2Q-24 vs 1Q-24 

Key financial performance indicators 2Q-24 1Q-24 Variance (%) 

Average selling price ($/MT) 710 697 2% 

Sales volumes (MT’ 000) 281 279 1% 

Revenue (QR’ million) 726 707 3% 

EBITDA (QR’ million) 322 305 6% 

Net profit (QR’ million)  204 194 5% 

Earnings per share (QR) 0.016 0.015 5% 

EBITDA margin (%) 44% 43% -- 
Note: Figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

- 
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Analysis of MPHC’s net earnings - 2Q-24 vs 1Q-24                                                             
  
 

(Amounts in QR millions) 

 

 

 

 

 

 

 

 
MPHC’s bottom-line profitability increased by 5% versus 1Q-24, mainly due to higher revenue where an incline of 
3% was noted on a quarter-on-quarter basis.  
 
Increase in revenue was mainly linked to higher selling prices by 2%, and marginally higher sales volumes by 1% 
versus 1Q-24, as result of increased production volumes from Chlor-alkali segment fully offsetting the decline in 
Petrochemicals segment linked to maintenance turnaround during the quarter. This translating to a positive volume 
variance of QR 5 million.  
 
Selling prices improved marginally by 2% compared to previous quarter, mainly on the backdrop of relatively 
enhanced supply-demand dynamics translating to a positive price variance of QR 15 million.  
 
 
Financial performance – 2Q-24 vs 2Q-23 

Key financial performance indicators 2Q-24 2Q-23 Variance (%) 

Average selling price ($/MT) 710 802 -11% 

Sales volumes (MT’ 000) 281 283 -1% 

Revenue (QR’ million) 726 814 -11% 

EBITDA (QR’ million) 322 424 -24% 

Net profit (QR’ million)  204 316 -35% 

Earnings per share (QR) 0.016 0.025 -35% 

EBITDA margin (%) 44% 52% -- 
Note: Figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

 
MPHC’s bottom-line profitability declined by 35% versus 2Q-23, mainly due to lower revenue by 11% compared to 
the same quarter of last year.  
 
Decline in revenue was driven by lower selling prices by 11% on the backdrop of challenging macroeconomic 
environment versus same quarter of last year. EBITDA was impacted due to lower gross margins primary attributed 
to higher operating cost and general inflation.  
 
 
Financial position  

Key performance indicators As at  

30-Jun-24 

As at  

31-Dec-23 

Variance (%) 
 

Cash and bank balances (QR’ billion) 3.4 4.3 -21% 

Total Assets (QR’ billion) 16.8 17.5 -4% 

Total Equity (QR’ billion) 16.4 17.1 -4% 
Note: Cash and bank balances is reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

 
Liquidity remained robust with cash and bank balances standing at QR 3.4 billion as at 30 June 2024. Decline in 
cash and bank balances was mainly due to dividend payment for the financial year 2023, being partially offset by 
positive cash flow generation during first half 2024. Total assets as at 30 June 2024 amounted to QR 16.8 billion and 
total equity amounted to QR 16.4 billion. 
 

Segmental performance highlights 

 

- 
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Petrochemicals: 

 

Key performance indicators 1H-24 1H-23 
Variance 

(%) 
2Q-24 1Q-24 

Variance 
(%) 

      
[1H-24 vs 1H-

23] 
    

[2Q-24 vs 1Q-
24] 

Average selling price ($/MT) 919 999 -8% 945 893 6% 

Sales volumes (MT’ 000) 314 342 -8% 155 159 -2% 

Revenue (QR’ million) 1,050 1,242 -15% 535 516 4% 

Net profit (QR’ million)  289 502 -42% 151 138 9% 

Production (MT’ 000) 309 352 -12% 151 158 -4% 
Note: The above figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

 

Segmental performance analysis – 1H-24 vs 1H-23  

Petrochemicals segment reported a net profit of QR 289 million for the current period, down by 42% versus 1H-23. 

This decline in profitability was primarily driven by lower revenue. 

 

Segment’s revenue was down by 15% for 1H-24 versus 1H-23 to reach QR 1 billion, mainly driven by lower selling 

prices and  lower sales volumes. Drop in sales volumes was mainly linked to lower production which declined by 

12% due to lesser plant availability. Product prices also declined by 8%, mainly due to backdrop of deteriorating 

macroeconomic fundamentals versus the same period of last year. 

 

Segmental performance analysis - 2Q-24 vs 1Q-24  

On a quarter-on-quarter basis, segmental profits increased by 9%, mainly due to higher revenue by 4%. Higher 

revenue was driven by improved selling prices by 6% as supply and demand dynamics gradually improves in 

polyethene market. Sales volumes marginally declined by 2% on a quarter-on-quarter basis, on the backdrop of 

lower production.  

 

Chlor-alkali:  

 

Key performance 
indicators 

1H-24 1H-23 
Variance 

(%) 
2Q-24 1Q-24 

Variance 
(%) 

      
[1H-24 vs 1H-

23] 
    

[2Q-24 vs 1Q-
24] 

Average selling price ($/MT) 429 454 -6% 421 437 -4% 

Sales volumes (MT’ 000) 245 177 39% 125 120 4% 

Revenue (QR’ million) 383 293 31% 192 191 0% 

Net profit (QR’ million)  36 31 15% 18 18 0% 

Production (MT’ 000) 245 182 35% 123 122 1% 
Note: The above figures have been reported based on non-IFRS based proportionate consolidation 

 

Segmental performance analysis – 1H-24 vs 1H-23 

Chlor-alkali segment reported a net profit of QR 36 million for the current period, higher by 15% compared to same 

period of last year. Selling prices dropped by 6%, as challenges due to macroeconomic uncertainties persisted 

during this period versus the same period of last year. On the other hand, sales volumes reported a significant 

increase driven by higher production on account of better plant availability in chlor-alkali facilities. The increase in 

production and subsequently the sales volumes have significantly boosted the revenue by 31% to reach QR 383 

million. 

 

Segmental performance analysis - 2Q-24 vs 1Q-24  

On a quarter-on-quarter basis, profitability for 2Q-24 remained flat versus 1Q-24 reflecting comparable revenue to 

previous quarter. The increase in sales volumes has been fully offset against the decline in average selling price.  

 

Interim Cash Dividend Distribution:  

Today, the Board of Directors decided a total interim cash dividend distribution of ~ QR 339 million equivalent to QR 

0.027 per share representing 2.7% of nominal share value for the period ended 30 June 2024. 

 



 

MPHC financial results for the six-month period ended 30 June 2024                                             Page 5 of 5             

 

CLASSIFICATION: C0 - NON-CONFIDENTIAL 

According to relevant regulations, the interim cash dividends will be paid to shareholders as at the close of trading 

on 20th August 2024. Edaa will handle the payment of interim dividends in accordance with applicable rules and 

regulations.  

 

Earnings Call 

MPHC will host an IR earnings call with investors to discuss its results, business outlook and other matters on 

Sunday, 18 August 2024 at 1:30 p.m. Doha Time. The IR presentation that accompanies the conference call will be 

posted on the ‘financial information’ page within the Investor Relations section at MPHC’s website.  

 

-Ends- 

 

 

 

About MHPC 

Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C. (“MPHC”) was incorporated as a Qatari joint stock company 
on May 29, 2013 with an agreed effective date for the transfer of QatarEnergy’s (formerly known as Qatar Petroleum) 
previous shareholding in the joint ventures of September 1, 2013. The registered office is located at P.O. Box 3212, 
Doha, State of Qatar.  
 
The main activity of MPHC is to act as a holding company: (i) Q-Chem is currently owned by MPHC (49%), Chevron 
Phillips Chemical International Qatar Holdings L.L.C. (“CPCIQH”) (49%) and QatarEnergy (2%), and has one wholly-
owned subsidiary, Q-Chem Distribution Company Limited,(ii) Q-Chem II is currently owned by MPHC (49%), 
CPCIQH (49%) and QatarEnergy (2%), and has one wholly-owned subsidiary, Q-Chem II Distribution Company 
Limited, and an effective ownership interest of 53.85% in a joint venture, Ras Laffan Olefins Company Limited, which 
supplies ethylene to Q-Chem II; and (iii) QVC, which was incorporated in 1997 as a joint venture, and is currently 
owned by MPHC (55.2%), Qapco (31.9%) and QatarEnergy (12.9%). 

 
For more information about the earnings announcement, e-mail mphc@qatarenergy.qa or visit www.mphc.com.qa 

 
DISCLAIMER 

The companies in which Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C. directly and indirectly owns investments are separate entities. In this press release, 

“MPHC” and “the Group” are sometimes used for convenience in reference to Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C.  

 

This presentation may contain forward-looking statements concerning the financial condition, results of operations and businesses of Mesaieed Petrochemical Holding 

Company Q.P.S.C.  All statements other than statements of historical fact are deemed to be forward-looking statements, being statements of future expectations that 

are based on current expectations and assumptions, and involve known and unknown risks and uncertainties that could cause actual results, operations and business 

performance or events impacting the group to differ materially from those expressed or as may be inferred from these statements.  

 

There are a number of factors that could affect the realisation of these forward-looking statements such as: (a) price fluctuations in crude oil and natural gas, (b) 

changes in demand or market conditions for the group’s products, (c) loss of market share and industry competition, (d) environmental risks and natural disasters, (e) 

changes in legislative, fiscal and regulatory conditions, (f) changes in economic and financial market conditions and (g) political risks. As such, results could differ 

substantially from those stated, or as may be inferred from the forward-looking statements contained herein. All forward-looking statements contained in this 

presentation are made as of the date of this presentation.  

 

Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C., its Directors, officers, advisors, contractors and agents shall not be liable in any way for any costs, losses or 

other detrimental effects resulting or arising from the use of or reliance by any party on any forward-looking statement and / or other material contained herein. 

Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C., its joint ventures and associated companies are further in no way obliged to update or publish revisions to any 

forward-looking statement or any other material contained herein which may or may not be known to have changed or to be inaccurate as a result of new information, 

future events or any reason whatsoever. Mesaieed Petrochemical Holding Company Q.P.S.C. does not guarantee the accuracy of the historical statements contained 

herein. 

 

GENERAL NOTES 

Mesaieed Petrochemical Holding Company’s accounting year follows the calendar year. No adjustment has been made for leap years. Values expressed in QR 

billions and percentages have been rounded to 1 decimal point. All other values have been rounded to the nearest whole number. Values expressed in US $’s have 

been translated at the rate of US $1 = QR3.64. 

 

Amounts relating to income statement, including revenue, net profits, production, sales volumes, have been computed and reported for the purposes of this press 

release on proportionate basis, based on the share of ownership of MPHC in its respective joint ventures.  
 

DEFINITIONS 
Cash Realisation Ratio: Cash Flow From Operations / Net Profit x 100 • Debt to Equity: (Current Debt + Long-Term Debt) / Equity x 100 • Dividend Yield: Total Cash 

Dividend / Closing Market Capitalisation x 100 • EDC: Ethylene Dichloride • EPS: Earnings per Share (Net Profit / Number of Ordinary Shares outstanding at the year 

end) • EBITDA: Earnings Before Interest, Tax, Depreciation and Amortisation • Free Cash Flow: Cash Flow From Operations - Total CAPEX • HCL: Hydrochloric Acid 

• HDPE: High Density Polyethylene • NAO: Normal Alpha Olefins • NaOH: Caustic Soda • MT / PA: Metric Tons Per Annum • Payout Ratio: Total Cash Dividend / Net 

Profit x 100 • P/E: Price to Earnings (Closing market capitalisation / Net Profit) • Utilisation: Production Volume / Rated Capacity x 100 • VCM: Vinyl Chloride Monomer 
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